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ATA Nº 06/2024/CPG 
 
 
Ata da reunião da Comissão de Pós-Graduação (CPG), realizada às quatorze horas do dia quatro 1 

de julho de 2024, na sala 801 do 8º andar do Bloco B, no Campus Santo André. A reunião foi 2 

presidida pelo Pró-Reitor de Pós-Graduação, prof. Charles Morphy D. Santos e contou com a 3 

presença do Pró-Reitor Adjunto de Pós-Graduação, prof. João Paulo Gois, e dos membros da 4 

CPG: Aline de Oliveira Neves Panazio; André Mascioli Cravo; Angelica Alebrant Mendes; Artur 5 

Zimerman; Carla Negri Lintzmayer; Carlos Alberto da Silva; César Augusto João Ribeiro; 6 

Fernanda Franzolin; Janaina de Souza Garcia; Jeverson Teodoro Arantes Junior; João Paulo Vilas 7 

Boas; Joel David Melo Trujillo; Jose Antonio Souza; Jose Luis Azcue Puma; Karl Peter Burr; Luiz 8 

Antonio Alves Eva; Marcos de Abreu Avila; Maria Caramez Carlotto; Renato Mendes Coutinho; 9 

Ricardo Batista Politi; Rodrigo de Freitas Bueno; Thales Souza; Thiago Fernandes Carrijo. 10 

Representante Discente: Daniel Cavalcante de Oliveira. 1. Informes da Pró-Reitoria de Pós-11 

Graduação. 1. Com a finalização da greve, prof. Charles comunica o retorno das atividades dos 12 

servidores técnico-administrativos a partir do dia 02/07/24. Com isso, foi lançada a primeira 13 

chamada para pagamento de auxílios, conforme já informado a todos por e-mail. O período 14 

para envio da documentação será entre 10 e 19 de julho. 2. Foi iniciada a migração das bolsas 15 

UFABC para as da Capes, conforme informado na última reunião, antes que a agência inicie a 16 

análise das possibilidades de bolsas para o próximo ano. 3. Prof. Charles apresenta os seguintes 17 

informes sobre duas reuniões do Conselho Técnico Científico (CTC) ocorridas nas últimas 18 

semanas: a. O orçamento da Capes previsto para 2025 será de 5.2 bilhões, que foi o mesmo de 19 

2024, porém, observa que neste ano foram aprovados em torno de 300 cursos novos, 20 

ocasionando maior redução do valor disponibilizado. b. O resultado da avaliação quadrienal do 21 

período 2021-2024 deve ser divulgado no final de 2025 e a finalização dos trabalhos ocorrerá 22 

entre março e abril de 2026. c. O Coleta de Dados na Plataforma Sucupira do próximo ano deve 23 

ocorrer durante o mês de março. Foi solicitada a reabertura do sistema para ajuste dos três 24 

últimos anos durante o período do Coleta ano-base 2024, mas a Capes ainda não confirmou 25 

esta possibilidade. d. Sobre o Ensino e Aprendizagem Híbrida na Pós-Graduação, a Capes deve 26 

publicar uma normativa ainda neste semestre. e. Os documentos de área que nortearão a 27 

próxima avaliação quadrienal, entre 2025 e 2029, começarão a ser analisados em breve. f. 28 

Foram finalizadas no CTC as apresentações de vários Grupos de Trabalho, dentre eles o de 29 

Classificação de Periódicos e Qualis, com participação do prof. Charles. Para 2029, é possível 30 

que haja alteração na forma de utilização dos índices. g. Haverá a 5a Conferência Nacional de 31 

Ciência, Tecnologia e Inovação entre 30 de julho e 01 de agosto, em Brasília, e prof. Charles irá 32 

participar de um painel no dia 31/07 sobre o futuro do Sistema Nacional de Pós-Graduação. h. 33 

O Conselho Nacional de Educação (CNE) divulgou uma proposta de resolução que permite que 34 

instituições com mais de 10 programas notas 6 e 7 proponham novos programas sem 35 

necessidade de realizar os trâmites do APCN – Aplicativo para Avaliação de Propostas de Cursos 36 
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Novos. Segundo o prof. Charles, o ideal seria estabelecer os critérios em porcentagens e, ainda, 37 

alguns coordenadores de área da Capes demonstraram preocupação em relação ao cenário 38 

orçamentário se a medida for realmente efetivada. 4. Dado o encerramento da greve, serão 39 

retomadas as atividades do Grupo de Trabalho que está discutindo as atividades das 40 

Assessorias dos Programas. 5.  Em breve será incluída no histórico escolar e no verso do 41 

diploma a informação “supervisor/orientador em cotutela”, facilitando o estabelecimento dos 42 

acordos. 6. Foi divulgado o resultado das bolsas UNIVESP, sendo 42 bolsas de mestrado e 33 de 43 

doutorado para a UFABC. Informes das Coordenações dos Programas. 1. Profa. Janaina, vice-44 

coordenadora do PPG em Química, relata o caso de uma docente que se afastou das atividades 45 

para realizar pós-doutorado e não pôde participar da banca de defesa do seu aluno, porém, 46 

precisou fazer o cadastramento da banca no sistema SIGAA e acabou recebendo a ata de 47 

defesa em vez da presidente da banca, que foi a profa. Janaina. Além do mais, ela também 48 

precisou aprovar a matrícula dos alunos no sistema. Prof. Charles responde que a SUGEPE 49 

orientou aos docentes que estiverem afastados ou em férias a não participar de nenhuma 50 

atividade. A questão do sistema não é um impedimento colocado pela PROPG, mas precisa ser 51 

discutido com o NTI e a UFRN. 2. Profa. Angélica, coordenadora do PPG em Engenharia de 52 

Produção, pergunta se será realizada a matrícula de alunos especiais devido ao término da 53 

greve. Prof. Charles responde que essa atividade não foi definida como essencial, apenas a 54 

matrícula dos discentes regulares. Para torná-la essencial, seria necessário um novo acordo 55 

com o sindicato dos TAs.  3.  Profa. Aline informa que é seu último mês na coordenação do PPG 56 

em Engenharia da Informação e o novo coordenador será o prof. Ricardo Suyama. Ela agradece 57 

à PROPG e principalmente à assessora Regina. Prof. Charles a agradece pelo trabalho na 58 

coordenação e por estar liderando a fusão com o programa de Engenharia Elétrica. 4. Prof. 59 

André Cravo, coordenador do PPG em Neurociência e Cognição, pergunta se a licença do Stela 60 

Experta será finalizada em outubro. Prof. Charles responde que sim e o objetivo é dar 61 

continuidade à assinatura da plataforma com recursos PROAP/Capes. 5. Profa. Maria Carlotto, 62 

coordenadora do PPG em Economia Política Mundial, relata que o processo de substituição de 63 

coordenador para recebimento da Função de Coordenador de Curso (FCC) foi realizado no mês 64 

de março, mas houve um problema no envio do formulário pelo SIPAC e ela não estava como 65 

coordenadora. Informa, ainda, que o programa está retomando os seminários internos, que são 66 

mensais e ocorrem às quartas-feiras. Prof. Charles responde que havia marcado uma reunião 67 

com a SUGEPE que não ocorreu por conta da greve, mas em breve o assunto deve ser 68 

retomado. 6. Prof. Rodrigo, coordenador do PPG em Ciência e Tecnologia Ambiental, pergunta 69 

como a PROPG define as datas para recebimento de pedidos de auxílio, porque o período acaba 70 

ficando restrito. Prof. Charles explica que o planejamento é anual, quando os recursos são 71 

recebidos, as chamadas são abertas e não costuma ter espaço entre elas. Nesse ano não foi 72 

possível trabalhar desta forma por conta da greve, ainda que a Capes tenha atrasado a 73 

liberação de recursos. Pauta: 1. Aprovação das atas da IV e da V Reuniões Ordinárias da CPG 74 

do ano de 2024. As atas são aprovadas com duas abstenções. 2. Referenda das Decisões do 75 
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Presidente da CPG. A Comissão referenda as decisões do Presidente, que serão publicadas no 76 

Boletim de Serviço da UFABC e ficarão disponíveis para consulta no site da PROPG . 3. 77 

Solicitação de prorrogação do prazo de defesa da discente Lais Cassaro, do PPG em Energia. 4. 78 

Regulamento de Exame Conjunto do programa Spatial Planning for Regions in Growing 79 

Economies (SPRING), do PPG em Planejamento e Gestão do Território. Prof. Klaus Frey explica 80 

que o projeto SPRING engloba várias universidades além da de Dortmund, na Alemanha, e 81 

conta com um programa de bolsas por parte do Serviço Alemão de Intercâmbio Acadêmico 82 

(DAAD). Os alunos são selecionados na Alemanha, o primeiro ano é cursado na universidade 83 

alemã e no segundo eles estudam em outras universidades. Os alunos iniciarão os estudos na 84 

UFABC no mês de setembro e ficarão por um ano cursando disciplinas. Desta forma, é 85 

necessário cumprir as exigências do projeto e também as regras para emissão do diploma tanto 86 

em Durtmond quanto na UFABC. O documento foi padronizado e traduzido da língua inglesa 87 

para a portuguesa. Ao final, prof. Rodrigo Bueno é designado como relator do documento, 88 

devendo apresentar sua análise na reunião do mês de agosto. 5. Acordo de Cotutela com a 89 

Université De Caen Normandie, para o discente Gustavo Felix Bitencourt, do PPG em Ciência 90 

e Tecnologia/Química. Profa. Janaina apresenta o acordo, faz suas observações na redação do 91 

documento e, após análise dos membros, o acordo é aprovado por unanimidade. 6. Revisão 92 

das Normas do PPG em Economia. Prof. Ricardo explica que as normas estão sendo revisadas 93 

em função da aprovação do doutorado do programa, além de outros pontos que foram 94 

aprimorados para o mestrado, mas não houve alteração na estrutura do programa. Ao final da 95 

apresentação, profa. Angélica é designada como relatora e apresentará sua análise na reunião 96 

do mês de agosto. 7. Solicitações de Prorrogações de Prazos de Defesa. Ficam aprovadas da 97 

seguinte forma: a. Laís Cassaro, do mestrado em Energia, até 09/01/2025. b. Éric Tadeu 98 

Camacho de Oliveira, do doutorado em Ciência da Computação, até 08/12/2024. c. Amanda 99 

Cavalcante Ribeiro, do mestrado em Filosofia, até 31/12/2024. Não havendo nada mais a 100 

declarar, prof. Charles deu por encerrada a reunião, da qual eu Tálita R. D’Arruda, lavrei a 101 

presente ata, que foi lida e aprovada por todos os presentes. 102 

 103 
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